

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1 Kesimpulan**

Berdasarkan uraian dan penjelasan pada bab-bab sebelumnya, serta hasil penelitian dan pembahasan yang peneliti lakukan pada bab IV, maka simpulan penelitian ini adalah:

Efektivitas pengelolaan Badan Permusyawaratan Desa di Desa Uabanga Kecamatan Bonepantai Kabupaten Bone Bolango sangat membantu terciptanya iklim demokrasi rakyat yang kondusif, serta mampu memposisikan diri sebagai mitra kerja Kepala Desa dalam rangka meningkatkan pembangunan desa dan kesejahteraan masyarakat. Hal ini tercermin dari adanya; perencanaan program yang baik, pengorganisasian yang prosedural, pengarahannya yang mantap, pengawasan yang intensif, dan evaluasi yang akurat serta akuntabel. Dalam perencanaan program, Badan Permusyawaratan Desa tidak merumuskannya secara personal, tetapi dicetuskan melalui hasil musyawarah dengan seluruh masyarakat, serta didasarkan pada kepentingan dan kondisi daerah dan masyarakat setempat. Selanjutnya dari segi organisasi, Badan Permusyawaratan Desa mempunyai struktur organisasi yang lengkap dan disertai dengan tugas pokok dari masing-masing personal pengurus, serta jadwal pelaksanaannya. Demikian pula dari segi pengarahannya, seluruh anggota Badan Permusyawaratan

Desa dapat bekerja secara harmonis dan kekeluargaan, pengawasannya bersifat administratif dan non administratif, serta evaluasinya bersifat terbuka dan akuntabel. Dengan demikian, keberadaan Badan Permusyawaratan Desa di Desa Uabanga sangat efektif dan dapat membantu kinerja kepala desa dalam menciptakan kesejahteraan masyarakat, baik yang bersifat infrastruktur pembangunan maupun Sumber Daya Manusia secara komprehensif.

## **5.2 Saran**

1. Diharapkan kepada Badan Permusyawaratan Desa di Desa Uabanga dapat meningkatkan kinerjanya yaitu menjalankan fungsinya dengan berpihak kepada masyarakat dan untuk meningkatkan semua sektor pembangunan desa.
2. Diharapkan kepada Badan Permusyawaratan Desa di Desa Uabanga dapat mengoptimalkan hubungan harmonisasi kerja dengan seluruh pemerintah desa serta masyarakat setempat untuk keberhasilan kerja yang diprogramkan secara komprehensif.